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Вера Петрашкова 

Чем жил Новосибирск в феврале 2025 года 

 

 
Во время праздника торжественно вручили премию “Созвучие”. Награды получили артисты и 

партнеры филармонии, причастные к особым событиям творческого сезона.  

 
классические, джазовые, эстрадные, фольклорные, музыкально-литературные, а также 

образовательные программы. 

На сегодняшний день Новосибирская филармония является самой крупной концертной 

организацией в России и главным популяризатором академического искусства в Сибири, 

 

6 февраля на сцене Концертного зала 

имени А.М. Каца состоялся празднич- 

ный концерт, посвященный 88-летию 

Новосибирской филармонии. 

В праздничном концерте при-

няли участие прославленные филармо-

нические коллективы: ансамбль медных 

духовых инструментов “Сибирский 

брасс”, ансамбль солистов “Ново-

сибирская камерата”, фольклорный ан-

самбль “Рождество”, ансамбль солистов 

Русского академического оркестра 

(https://newsib.net/kultura/novosibirskaya

-filarmonii-otmetila-svoe-88-letie-

bolshim-koncertom.html). 

Нынешний сезон проходит под знаком “Кац 100”, 

так как ознаменован 100-летием Арнольда Михайловича 

Каца (его отмечали в сентябре 2024 года). Я нашла 

фотографию картины, которую рисовал юный художник 

Леонид Пшенов (ой, он, я думаю, давно вырос). Мне этот 

портрет “Маэстро” очень нравится. Я даже унесла 

однажды фотографию в Музей А.М. Каца, который 

работает в филармонии. 

 Еще к одному 100-летию причастна филармония. В 

этом году юбилей отмечает Дом Ленина, в котором 

работают филармонические коллективы. 

 Всего в филармонии 18 творческих коллективов, 

которые предлагают как взрослым, так и юным 

слушателям  

 

Про премию “Созвучие”. “За преданность 

филармонии” была награждена ее постоянная 

посетительница Екатерина Гладышева – лидер по 

приобретенным билетам (обладает 12 абоне-

ментами и посетила еще 23 концерта). Николай 

Сизиков, управляющий академического симфо-

нического оркестра, получил награду в номинации 

“Событие года” за фестиваль, посвященный 

А.М. Кацу. НГПУ стал обладателем премии в 

номинации “Партнер года” – в университете 

состоялось больше всего концертов по Пушкинской 

карте. За сохранение традиций был награжден  
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фольклорный ансамбль “Рождество”. Ирина Белкина, снявшая фильм “Осиротевший” об оркестре 

В.П. Гусева, получила награду “Фильм года” (https://kulturansk.ru/news/novosibirskoy-filarmonii-

ispolnilos-88-let/).  

 Ожидают филармонию и другие юбилеи: в этом году исполняется 30 лет ансамблю 

“Рождество”, 40 лет – Биг-бэнду Владимира Толкачёва. 

 
Но мысль о расформировании школы зрела вместе с планом доставки ученицы в Пихтовку, которая 

расположена в 30 километрах от Пономаревки. 

  В декабре 2024-го в школе появился еще один ученик – мальчик-второклассник, а в начале 

2025 года глава района уже стал выступать за сохранение школы. Так, стало известно, что 

главой района не принято решение о расформировании Пономаревской средней школы и в 

дальнейшем приниматься не будет (https://newsib.net/novosti/novosibirskuyu-shkolu-s-edinstvennoj-

uchenicej-ne-budut-rasformirovyvat.html).  

Удивительно, но пока школа работает в обычном режиме. 

 

 
 10 февраля на пресс-конференции ТАСС заведующий отделом спасательных археологических 

работ Института археологии и этнографии СО РАН Алексей Тимощенко рассказал, что памятник 

 В 2024 году в средней школе села Понома-

ревка Колыванского района осталась единственная 

ученица (два ученика в 2024 году завершили 

образования, а еще одного школьника увезли в 

Новосибирск). Администрация Колыванского 

района решила, что школу нужно закрывать. Но 

чиновники замешкались. 

 В первом полугодии этого учебного года для 

единственной школьницы-третьеклассницы Сабины 

даже проводили специальные лекции. В частности, 

ей рассказали про Нюрнбергский процесс 

(https://newsib.net/novosti/novosibirskuyu-shkolu-s-

edinstvennoj-uchenicej-ne-budut-rasformirovyvat.html). 
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археологии эпохи поздней бронзы был выявлен в рамках разведывательных работ перед 

прокладкой технологической дороги в Коченевском районе. Ученые установили границы объекта и 

хронологию и передали информацию в службу охраны культурного наследия. Ведутся работы для 

сохранения находок (https://newsib.net/novosti/novosibirskie-arxeologi-spasayut-pamyatnik-bronzovogo-

veka-ot-stroitelej-dorogi.html).  

При раскопках найдены каменные орудия и несколько керамических сосудов.  

Сейчас ведется дискуссия о судьбе памятника. Один вариант – приостановить строительные 

работы и провести полномасштабные спасательные археологические раскопки, чтобы извлечь 

артефакты. Правда, есть второй план развития событий – перепроектирование дороги и запуск ее в 

обход стоянки древних людей. Ученые отмечают, что второй вариант предпочтительнее, дешевле и 

быстрее в реализации. Окончательное решение пока не принято.  

Все зависит от заказчика разведывательных работ – строителей дороги, на пути 

которой оказался и памятник 

 

 
Последние награды привезли в феврале с международной выставки “Продэкспо-2025”. 

Эскимо “Пломбир на сливках” стал лауреатом конкурса “ПродЭкстраПак” за упаковку с картонным 

“блюдцем”, которое сохраняет руки чистыми, даже если мороженое тает. Два пломбира с фундуком 

из премиум-линейки принесли золотые медали дегустационного конкурса “Лучший продукт – 2025” 

(https://ngs.ru/text/food/2025/02/25/75144881/?erid=2SDnjcecx8C).  

Видимо, громкие победы позволили руководству предприятия начать развитие 

промышленного туризма. На фабрике организуют экскурсии. И уже более 1000 сибиряков разных 

возрастов познакомились с производством мороженого. Идея авторов – показать, какой труд 

стоит за каждой баночкой любимого мороженого, сформировать осознанный подход к выбору и 

увлечь молодежь производством. В конце каждой экскурсии аппетитный финал – дегустация 

натурального местного пломбира. 

 

 
 В феврале 2024 года появилось сообщение, что Дом ученых в Академгородке готовят к  

Сибирская молочная продукция известна за 

пределами России – экспорт идет в страны СНГ, Мон-

голию, Китай. Один из ведущих брендов, родившихся в 

Новосибирской области, – “Купинское мороженое”. 

Фабрика мороженого в Купино появилась 

более 25 лет назад. С годами она превратилась в мощное 

градообразующее предприятие. Теперь купинская 

продукция регулярно берет награды престижных 

конкурсов и премий за технологичность производства и 

потрясающе вкусную продукцию из экологически 

чистого сырья. 
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масштабному капитальному ремонту (https://ngs.ru/text/science/2025/02/25/75148859/). На сайте 

госзакупок уже появилось сообщение о поиске подрядчика на составление проектно-сметной 

документации ремонта. На этот проект хотят потратить 7,8 миллиона рублей.  

Победитель торгов должен обследовать здание на Морском проспекте, 23, в том числе сцену, 

стены, подвал, кровлю и инженерные системы, чтобы подготовить проект их ремонта (общая 

площадь 11040 м2). 

В документах должна быть предусмотрена возможность создания рабочих мест в подвальных 

помещениях. В здании собираются заменить витражи у лестниц, кассовые залы, картинную 

галерею и входные зоны концертного зала. 

Заказчиком выступает сам Дом ученых. Заявки принимаются до 5 марта. Подвести итоги 

заказчик планирует 6 марта. Срок исполнения контракта – 31 мая 2025 года. Закупка осуществляется 

за счет собственных средств организации (https://sibkray.ru/news/1/992966/). 

На правой картинке предыдущей страницы – странная иллюстрация из “Путеводителя по 

Новосибирску для детей” (так детям показали Дом ученых). 

А еще я поняла, что совсем не помню, когда ремонтировали Большой зал. Пришлось залезть в 

интернет. Оказалось, что это было в 2007 году (https://vn.ru/news-83983/). Тогда на ремонт потратили 

около 70 миллионов. Результат чем-то порадовал, но больше удивил. Особенно странной была новая 

цветная подсветка зала. Со временем цветные фонари все-таки упразднили. Потому и сейчас я даже 

не могу представить, что хотят получить в фойе, картинной галерее и кассовых залах.  

Правда, как известно, все последние проекты реконструкции, ремонта или строительства 

подобных учреждений в Новосибирске куда-то пропадают после их создания. Ни до реальных 

реконструкций, ни до строительства дело не доходит. 

 

 
звонках в полицию, так как митрополит Никодим не совершает подобных обращений и не 

отправляет сообщений с просьбой о финансовой помощи. 

 Сколько же развелось любителей поживиться за счет добрых и наивных граждан! 

 

 

 В январе мошенники обращались к 

новосибирцам от имени бывшего мэра города 

Анатолия Локтя. А в феврале неизвестные 

стали выдавать себя за митрополита 

Новосибирского и Бердского Никодима с 

целью хищения денежных средств 

(https://sibkray.ru/news/8/992912/). 

Новосибирская епархия сообщила о 

случаях мошенничества, связанных с исполь-

зованием имени управляющего Новосибир-

ской епархией митрополита Новосибирского и 

Бердского Никодима. Верующих призывают 

быть бдительными и сообщать о подобных  

 

Сложный пациент с отрезанной кистью 

поступил в Городскую клиническую больницу №34. 

Человек отрезал себе электроинструментом часть руки. 

Уже через 18 минут после поступления пострадавшего в 

больницу хирурги начали операцию. Реплантация 

оказалась очень сложной 

(https://newsib.net/novosti/novosibircu-obratno-prishili-

otpilennuyu-kist.html).  

Работа требовала слаженного взаимодействия 

микрохирургов, травматологов-ортопедов, анестезиологов-

реаниматологов и операционных медсестер. В рамках 

операции необходимо было восстановить мельчайшие сосу- 
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ды, нервы, сухожилия и кости. Успех зависит от степени повреждения тканей, времени поступления 

пациента (скорости оказания помощи), а также последующей реабилитации. В данном случае у 

мужчины есть шансы на восстановление работоспособности кисти. Теперь пациента ждет 

длительный процесс реабилитации, но главное – рука спасена. 

 

 
 8 февраля на базе Алика Тульского в Академгородке собрались лыжники, спортсмены и 

любители, которые решили принять участие во всероссийских соревнованиях “Лыжня России –

2025”, посвященных 80-летию Великой Победы (https://nsknews.info/materials/mer-kudryavtsev-i-

eshchye-5000-novosibirtsev-prinyali-uchastie-v-lyzhne-rossii/).  

 Вдруг случившийся мороз не отпугнул более 5000 горожан от участия в лыжных гонках. 

И дети, и профессиональные спортсмены, и ветераны могли выбрать дистанцию по своим силам. В 

гонке на 2025 метров приняли участие мэр Максим Кудрявцев и губернатор Андрей Травников. 

 Первыми состязались юные спортсмены в возрасте 6–8 лет, которые преодолели 500 метров. 

Самыми массовыми стали забеги на 5000 и 10 000 метров – для лыжников старше 18 лет. 

 В корпоративных соревнованиях, где приняли участие 30 команд, победу одержали лыжники 

Специального управления из МЧС России. Судейскую работу на соревнованиях обеспечивали 55 

квалифицированных судей, главным из которых была Ирина Лагутина. Участники и зрители также 

имели возможность выполнить нормы ВФСК ГТО, участвовать в утренней зарядке, мастер-классах 

и различных спортивных мероприятиях на площадке Центра тестирования ВФСК ГТО 

(https://sib.fm/last/news/2025/02/10/bolee-5-000-chelovek-prinyali-uchastie-v-lyzhne-rossii--2025). 

 

 10 февраля мэр Новосибирска бегал на лыжах, а 12 февраля на сессии Горсовета доложил 

о результатах работы за 2024 год, отметив свои достижения в различных сферах городского 

хозяйства. Это был первый отчет Максима Кудрявцева.  Градоначальник рассказал о структурных 

изменениях, сокращении муниципального долга, реализации масштабных проектов по ремонту дорог 

и мостов, строительстве школ, модернизации транспортной системы. Депутаты горсовета 

единогласно одобрили доклад, высоко оценив эффективность работы городской администрации 

под руководством нового мэра (https://sibkray.ru/news/2126/992556/). 

 Мэр подчеркнул значительную работу по реорганизации МУПов, в результате которой 

появились пять акционерных обществ (в том числе и региональный оператор по вывозу мусора) и 

два учреждения были преобразованы в МБУ. 

 Основной задачей мэр назвал завершение различных недостроенных проектов и 

эффективное выстраивание процессов: от создания проектно-сметной документации до сдачи 

объектов. На реализацию национальных проектов было выделено 5,5 миллиарда рублей. На 

программу ремонта дорог (БКД) направлено 2,14 миллиарда рублей, что позволило 

отремонтировать 19,6 километра дорог (14 объектов), или 115 километров в целом, что на 70 % 

больше, чем годом ранее. 

https://nsknews.info/materials/mer-kudryavtsev-i-eshchye-5000-novosibirtsev-prinyali-uchastie-v-lyzhne-rossii/
https://nsknews.info/materials/mer-kudryavtsev-i-eshchye-5000-novosibirtsev-prinyali-uchastie-v-lyzhne-rossii/
https://sib.fm/last/news/2025/02/10/bolee-5-000-chelovek-prinyali-uchastie-v-lyzhne-rossii--2025
https://sibkray.ru/news/2126/992556/


6 

 

 Конечно, мэр не обошел вниманием ремонт мостов, подчеркнув, что проблемы с 

подрядчиками затянули процесс – подрядчиков пришлось менять. А недоделки остались. 

 Уборку города от снега и пыли мэр оценил на “тройку”, пообещав, что в 2025 году будет 

завершено изучение ситуации, проведен подсчет необходимой техники и рабочих и составлен план 

конкретных мероприятий для достижения “уборки на четверку”. И еще будут обустраивать газоны. 

 Я, как обыватель, хочу сказать, что зима нынче малоснежная, но выпадающий снег 

убирают оперативно. Это я оцениваю по состоянию привокзальной площади. 

 Упомянул мэр про реализацию программы “Чистое небо”. Конечно, новосибирцы решили, что 

речь идет о задымлении города. Но оказалось, что это о проводах электросети, которые решено 

спрятать в подземные каналы.  

 
За отчет по итогам года депутаты проголосовали единогласно, положительно оценив работу 

Максима Кудрявцева.  

  

 Теперь про факты из отчета градоначальника, которые стали известны в феврале. 

 
 В прошлом году работа регионального оператора МУП “Спецавтохозяйство” (САХ) была 

затруднена процессом акционирования. В конце декабря 2024 года МУП САХ стало акционерным 

обществом. 

 В 2024 году еще муниципальное предприятие получило из  бюджета более 940 миллионов 

рублей (https://ngs.ru/text/business/2025/02/10/75088700/), которые были потрачены на возмещение 

затрат по закупке спецтехники и расходов, понесенных в процессе сбора, транспортировки и 

захоронения бытовых отходов. 

За сутки до получения документа о том, что САХ становится акционерным обществом, Мэрия 

Новосибирска утвердила постановление о возмещении указанных крупных расходов регионального 

оператора (в том числе на гашение кредитов, оплату лизинга и другие целевые нужды). 

Отчитался Максим Кудрявцев об 

обновлении подвижного состава общест-

венного транспорта и о планах строи-

тельства метрополитена. 

Мэр отметил значительный рост 

доли рынка муниципального транспорта – 

с 30% в 2019 году до 58% в текущем 

периоде, что существенно разгрузило 

пробки и повысило качество обслужи-

вания пассажиров. 

Потом речь шла о парках и скверах, 

аварийном жилье и долгостроях, о 

коммунальных авариях, школах и 

поликлиниках. 

 

https://ngs.ru/text/business/2025/02/10/75088700/
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При этом 3 апреля 2024 года по подозрению в хищении восьми миллионов рублей под 

стражу был отправлен теперь уже бывший директор МУП “САХ” Андрей Зыков. По версии 

следствия, он заключил фиктивный договор оказания транспортных услуг со своей сожительницей. 

Позже в уголовном деле бывшего руководителя МУП “САХ” появился еще один эпизод. Его 

подозревают в растрате 9,8 миллиона рублей. В конце мая 2024 года Центральный районный суд 

Новосибирска продлил ему срок ареста (https://sibkray.ru/news/2126/992404/). 

 Стало также известно, что единственным учредителем АО “САХ” числится Департамент 

земельных и имущественных отношений мэрии Новосибирска.  

В начале февраля 2025 года бывший начальник  этого департамента  Георгий Жигульский был 

обвинен в превышении должностных полномочий и получении взяток и задержан 

(https://ngs.ru/text/criminal/2025/02/10/75088652/).  

Через неделю после отчета мэра в Новосибирске задержали следующего главу регионального 

оператора по обращению с ТКО “Спецавтохозяйство” Александра Южакова (он занимал эту 

должность с июля 2024 года). Его подозревают в получении взятки  

(https://ngs.ru/text/criminal/2025/02/18/75120431/). 

По данным следствия, в период с октября 2024 по февраль 2025 года генеральный директор 

акционерного общества, используя должностное положение, вымогал взятку через посредника от 

директора общества с ограниченной ответственностью в виде предоставления имущественных прав 

на коммерческую организацию в особо крупном размере (https://www.nsk.kp.ru/online/news/6238735/).  

Дело в том, что директор бывшего регионального оператора “Экология-Новосибирск” тоже 

находится под следствием. 

Что-то все-таки не так в мусорном хозяйстве Новосибирска…  Интересно, как мэр к этому 

относится.  

 

 И попутно про другие судебные разбирательства. 

 3 февраля в Октябрьском районном суде Новосибирска избрали меру пресечения директору 

ООО “Мегадом” Виктору Рычкову. Клиенты данной компании-застройщика с прошлого года 

жалуются, что их оставили без жилья и денег, в январе они выходили на пикеты в центре города. 

Люди заплатили за строительство домов, многие брали ипотеки, вкладывали маткапитал и 

собственные сбережения, но в итоге остались ни с чем. Почти у всех стройки остановились на 

уровне фундаментов или каркасов. В отношении 40-летнего руководителя “Мегадома” Евгения 

Мельникова было возбуждено дело об особо крупном мошенничестве, но вскоре после ареста в 

октябре 2024 года он скончался в СИЗО (https://newsib.net/novosti/glava-novosibirskoj-strojfirmy-

ostavivshej-klientov-bez-domov-i-deneg-arestovan.html). Теперь разбираются с очередным директором. 

 5 февраля стало известно, что Вторым отделом по расследованию особо важных дел СК РФ 

возбуждены уголовные дела в отношении инспектора Россельхознадзора Ивана Барзаковского и 

директора ООО “СЛК” Александра Бондаря. Они обвиняются во взяточничестве и даче взяток. Все 

фигуранты были задержаны, вероятному взяткодателю избрана мера пресечения в виде домашнего 

ареста, обвиняемого инспектора отправили в СИЗО – сообщили в Управлении Судебного 

департамента в Новосибирской области (https://newsib.net/novosti/novosibirskogo-inspektora-

rosselxoznadzora-obvinyayut-v-vydache-sertifikatov-na-ovoshhi-za-vzyatki.html). 

6 февраля судом избрана мера пресечения заместителю главы администрации 

Новосибирского района Новосибирской области Антону Антонову, обвиняемому в халатности. По 

версии следствия, из-за ненадлежащего исполнения сотрудниками администрации своих 

обязанностей от укусов стаи бродячих собак погибла 52-летняя местная жительница 

(https://sibkray.ru/news/8/992331/).  

11 февраля появилось сообщение, что дело врио начальника Отдела камеральных проверок 

Межрайонной инспекции ФНС № 19 Расифа Ибрагимли рассмотрит Кировский районный суд 

Новосибирска. Его обвиняют в получении взяток в значительном и крупном размерах 

(https://sibkray.ru/news/1/992510/). 

 

https://sibkray.ru/news/2126/992404/
https://ngs.ru/text/criminal/2025/02/10/75088652/
https://ngs.ru/text/criminal/2025/02/18/75120431/
https://www.nsk.kp.ru/online/news/6238735/
https://newsib.net/novosti/glava-novosibirskoj-strojfirmy-ostavivshej-klientov-bez-domov-i-deneg-arestovan.html).%20Теперь
https://newsib.net/novosti/glava-novosibirskoj-strojfirmy-ostavivshej-klientov-bez-domov-i-deneg-arestovan.html).%20Теперь
https://newsib.net/novosti/novosibirskogo-inspektora-rosselxoznadzora-obvinyayut-v-vydache-sertifikatov-na-ovoshhi-za-vzyatki.html
https://newsib.net/novosti/novosibirskogo-inspektora-rosselxoznadzora-obvinyayut-v-vydache-sertifikatov-na-ovoshhi-za-vzyatki.html
https://sibkray.ru/news/8/992331/
https://sibkray.ru/news/1/992510/
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Мосты, о ремонте которых в отчете говорил мэр Новосибирска. 

Случилось так, что Димитровский мост после ремонта оказался в аварийном состоянии  

(https://sibkray.ru/news/2126/992555/). 

А ремонт Октябрьского моста, который начался еще в 2022 году, до конца так и не довели. 

Тогда планировали затратить 2,2 миллиарда рублей. Интересно, сколько рублей уже освоили? 

 

 
мае 2024 года, показал, что мост 1962 года постройки находится в плачевном состоянии. 

Специалисты заявили, что балки пролетных строений моста не рассчитаны на фактическую 

нагрузку от трафика. Изнашиваются тротуарные консоли и ограждения, в опорах появились 

трещины. Как сообщили в мэрии Новосибирска, по результатам обследований было принято 

решение о демонтаже существующего моста и строительстве нового. На период ремонта, чтобы 

не перекрывать транспортный поток, машины пустят по временному мосту, который сейчас 

сооружается рядом с основным. 

Проектную документацию капремонта разработало МКУ “Гормост”, стоимость работ составит 

558,78 млн рублей. По контракту все работы на объекте должны завершить до 10 ноября 2026 года. 

По словам мэра Новосибирска Максима Кудрявцева – это один из объектов масштабной программы 

ремонта мостовых переходов. 

 

К 21 февраля мэрия Новосибирска определила подрядчика, который за 300 дней должен 

выполнить проект левого перегона метротоннеля между станциями “Березовая роща” и “Золотая 

Нива”. Это белорусская компания ОАО “Минскметропроект”. Победитель торгов предложил за 

выполнение 104 млн руб. при начальной стоимости 133 млн руб. Строительство тоннеля должно 

стать одним из этапов продления Дзержинской линии метрополитена, в рамках которого 

предполагается также создание трех новых станций и метродепо 

(https://nsk.rbc.ru/nsk/21/02/2025/67b814719a794781d5dcab52). 

А через три дня оказалось, что ветераны метростроительного комплекса нашли множество 

нестыковок в конкурсной документации. Опытные специалисты считают, что проект, 

выполненный по такому заданию, может не пройти государственную экспертизу. По их мнению, 

проектировать этот тоннель без одновременного проектирования последующих станций 

Дзержинской ветки бессмысленно (https://4s-info.ru/2025/02/24/veterany-metrostroitelnogo-kompleksa-

nashli-mnozhestvo-oshibok-v-konkurse-na-proektirovanie-tonnelya-zolotoj-nivy/).  

В частности, минимальная цена контракта ниже, чем сметный расчет стоимости 

проектных и изыскательских работ на 15 миллионов рублей. Также, по мнению специалистов, 

заявлена неверная длина участка (528 метров вместо 525), поскольку неправильно определены 

“пикеты участка проектирования”. Кроме того, запланирована камера съездов на территории, где 

ее технически невозможно разместить. Не учтена стоимость работ на ограждающие 

конструкции, водопонижение и химическое закрепление. Не учитывается, что камеры воздушно-

тепловой завесы станции нависают над местом будущего строительства. Кроме того, в сметном 

 В начале февраля стартовал 

двухлетний капитальный ремонт 

63-летнего моста через реку Тулу на 

улице Петухова, который уже нахо-

дится в предаварийном состоянии. На 

время работ для машин возведут 

временный мост, а пролеты основной 

переправы демонтируют  

(https://newsib.net/novosti/predavarijnyj

-most-cherez-reku-tulu-v-novosibirske-

demontiruyut-chtoby-

otremontirovat.html).  

 Обследование, проведенное в  

https://sibkray.ru/news/2126/992555/
https://nsk.rbc.ru/nsk/21/02/2025/67b814719a794781d5dcab52
https://4s-info.ru/2025/02/24/veterany-metrostroitelnogo-kompleksa-nashli-mnozhestvo-oshibok-v-konkurse-na-proektirovanie-tonnelya-zolotoj-nivy/
https://4s-info.ru/2025/02/24/veterany-metrostroitelnogo-kompleksa-nashli-mnozhestvo-oshibok-v-konkurse-na-proektirovanie-tonnelya-zolotoj-nivy/
https://newsib.net/novosti/predavarijnyj-most-cherez-reku-tulu-v-novosibirske-demontiruyut-chtoby-otremontirovat.html
https://newsib.net/novosti/predavarijnyj-most-cherez-reku-tulu-v-novosibirske-demontiruyut-chtoby-otremontirovat.html
https://newsib.net/novosti/predavarijnyj-most-cherez-reku-tulu-v-novosibirske-demontiruyut-chtoby-otremontirovat.html
https://newsib.net/novosti/predavarijnyj-most-cherez-reku-tulu-v-novosibirske-demontiruyut-chtoby-otremontirovat.html
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расчете на обследование технического состояния подземных сооружений учтен объем обследований, 

не соответствующий реальным необходимым объемам (по мнению экспертов, подготовивших письмо 

в мэрию).  

Эту линию не могут проложить уже много лет. И, судя по всему, как и станцию “Спортивную”, 

не закончат еще очень долго. 

 

10 февраля мэр Новосибирска Максим Кудрявцев, говоря о перспективах сдачи станции 

метро “Спортивная” в эфире “Радио России”, заявил, что  

часть работ придется переделывать – полностью демонтировать сооружение и делать заново 

(https://nsk.rbc.ru/nsk/15/02/2025/67b06dbc9a7947be99b44ba6)/ 

Но о чем конкретно идет речь, мэр не уточнил. 

Чем дольше живу, тем меньше верю в то, что смогу доехать до нового Ледового дворца на 

метро.  

 

 
вести внутреннюю отделку, установить новые колеса, смонтировать лестницы для подъема на крышу, 

заменить провода, установить систему “Глонасс” и другие необходимые элементы. 

 Обсуждая траты, которые запланировали власти города на ремонт трамваев, новосибирцы 

удивляются, что, решая модернизировать подвижной состав, никто не заботится о трамвайных путях, 

которые за годы эксплуатации превращаются в буераки. 

 
  

 

 Чуть-чуть статистики. 

Новосибирск возглавил список мегаполисов с высокими ценами на авиабилеты 

(https://sib.fm/last/news/2025/02/06/novosibirsk-okazalsya-v-chisle-samyh-dorogih-gorodov-dlya-

aviapereletov). 

 В первых числа февраля на сайте госзакупок 

появилось сообщение о том, что власти Новосибирска 

планируют потратить 450 миллионов рублей на 

ремонт и модернизацию трамваев, которые уже есть в 

городе (https://sib.fm/last/news/2025/02/08/v-novosibirske-

na-modernizatsiyu-staryh-tramvaev-potratyat-450-millionov-

rublej). 

За эти средства предполагается до 30 декабря 

обновить девять вагонов моделей: 71-605, 71-608, 71-619 

и ЛМ-99. 

Подрядчик должен будет заменить линолеум, про- 

 

На самом деле трамваи в Новосибирске 

не уважают. Потому автомобилисты желают, 

чтобы в идеале все трамвайные пути демон-

тировали. А пока другие участники дорожного 

движения трамваи игнорируют.  

Потому аварии и ДТП с участием 

трамваев случаются в Новосибирске то и дело. 

Так, 9 февраля на перекресте улиц Фрунзе и 

Мичурина в НОВЫЙ трамвай маршрута №13 

врезалась снегоуборочная машина 

(https://ngs.ru/text/incidents/2025/02/10/75088085/) 

Вот и стал новый трамвай побитым и 

готовым к ремонту.  

https://nsk.rbc.ru/nsk/15/02/2025/67b06dbc9a7947be99b44ba6)/
https://sib.fm/last/news/2025/02/06/novosibirsk-okazalsya-v-chisle-samyh-dorogih-gorodov-dlya-aviapereletov
https://sib.fm/last/news/2025/02/06/novosibirsk-okazalsya-v-chisle-samyh-dorogih-gorodov-dlya-aviapereletov
https://sib.fm/last/news/2025/02/08/v-novosibirske-na-modernizatsiyu-staryh-tramvaev-potratyat-450-millionov-rublej
https://sib.fm/last/news/2025/02/08/v-novosibirske-na-modernizatsiyu-staryh-tramvaev-potratyat-450-millionov-rublej
https://sib.fm/last/news/2025/02/08/v-novosibirske-na-modernizatsiyu-staryh-tramvaev-potratyat-450-millionov-rublej
https://ngs.ru/text/incidents/2025/02/10/75088085/
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Согласно исследованию Ассоциации туроператоров, анализировалась стоимость перелетов из 

семи крупнейших аэропортов России, включая Москву, Санкт-Петербург, Сочи, Казань, Калининград, 

Минеральные Воды и Новосибирск. 

Выяснилось, что из Новосибирска дешевле 10 000 рублей можно было долететь только до 

Москвы и Санкт-Петербурга, при этом цена не включала провоз багажа. 

Кроме того, по данным Ассоциации туроператоров России (АТОР), новосибирский аэропорт 

“Толмачево” признан менее доступным с точки зрения выбора авиакомпаний для перелетов 

между ключевыми транспортными пунктами. Согласно проведенному исследованию, помимо 

направлений в Москву и Санкт-Петербург, рейсы между крупными аэропортами осуществляет 

только одна компания – S7 Airlines (https://sibkray.ru/news/1/992319/). 

 

Новосибирская область заняла 27 место в рейтинге доступности бензина. Об этом 

сообщают РИА Новости. Стоимость бензина марки АИ-92 составила 53,39 за литр в декабре 2024 

года. Цена подскочила за год на 10% ( https://nsknews.info/materials/dostupnost-benzina-skolko-ai-92-

mozhno-kupit-na-srednyuyu-zarplatu/).  

Если сравнить соседние с Новосибирской областью регионы, то наиболее благоприятная 

ситуация будет в Кемеровской области: она занимает 18-ю строчку рейтинга – 

на среднестатистическую зарплату здесь можно залить 1245 литров 92-го по 52,62 рубля. Больше 

тысячи литров на месячный заработок можно купить также в Томской и Омской областях.  

 

 В начале февраля обнародовали объем господдержки науки и инноваций в Новосибирской 

области. В 2025 году он составит 730 млн рублей, что на 12% больше, чем годом ранее. Об этом 

представители правительства региона сообщили на пресс-конференции, приуроченной ко Дню 

российской науки (https://newsib.net/novosti/v-novosibirskoj-oblasti-uvelichili-byudzhet-na-

gospodderzhku-nauki-i-innovacij.html).  

 

 
в других зданиях (https://nsk.rbc.ru/nsk/27/02/2025/67c010c59a79477295565754). 

 

 

 Второй год подряд дорожное полотно и тротуары на 

улице Курчатова возле домов № 15 и 17 заливает кипятком 

(https://ngs.ru/text/incidents/2025/02/27/75158330/).  

 27 февраля возле дома на Курчатова, 15, где 

находится автостоянка, то ли река потекла по дороге, то ли 

озеро образовалось. Движение практически остановилось. 

Машины преодолевали “горячий участок” больше часа. 

Интересно, что, по данным муниципального 

портала Новосибирска, всего на момент публикации в 

Калининском районе города отсутствует теплоснаб-

жение или его параметры снижены в 264 жилых домах и 

 Несколько лет назад в Центральном районе 

Новосибирска на улице Семьи Шамшиных снесли 

жиркомбинат.  

 И вот в феврале компания “Брусника” объявила, что 

сдана первая очередь квартала с пешеходной улицей 

внутри. ЖК носит чудное название “Мылзавод” 

(https://ngs.ru/text/realty/2025/02/18/75117209/).  

Главной фишкой комплекса стала идея 

“вывернутого квартала”: внутри него летом 2027 года 

полностью откроется пешеходный променад длиной 200 м 

с мелкодисперсным фонтаном (его еще называют 

“влажным 

https://sibkray.ru/news/1/992319/
https://nsknews.info/materials/dostupnost-benzina-skolko-ai-92-mozhno-kupit-na-srednyuyu-zarplatu/
https://nsknews.info/materials/dostupnost-benzina-skolko-ai-92-mozhno-kupit-na-srednyuyu-zarplatu/
https://newsib.net/novosti/v-novosibirskoj-oblasti-uvelichili-byudzhet-na-gospodderzhku-nauki-i-innovacij.html
https://newsib.net/novosti/v-novosibirskoj-oblasti-uvelichili-byudzhet-na-gospodderzhku-nauki-i-innovacij.html
https://nsk.rbc.ru/nsk/27/02/2025/67c010c59a79477295565754
https://ngs.ru/text/incidents/2025/02/27/75158330/
https://ngs.ru/text/realty/2025/02/18/75117209/
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влажным туманом” – подобный есть, например, в Алматы, в ОАЭ, в азиатских городах) и множеством 

магазинов и кафе вокруг.  

При этом в квартале сегодня не предусмотрены спортплощадки: в “карманные” сады они 

просто не войдут, в концепцию променада – не укладываются. Но какие-то небольшие турники или 

тренажеры во двориках застройщик пока только обещает поставить. 

Кажется, что сочинители этого квартала замахивались на сотворение подобия улицы Ленина в 

ее пешеходном варианте. Но, однако, не получилось. Заборы никто не отменял. И этот променад, 

скорее всего, будет только ДЛЯ СВОИХ. 

Тем временем из центра Новосибирска на окраину переселили инфекционную больницу,  

теперь городские власти мечтают плотно-плотно застроить освобождающийся участок.  

Площадь участка, где расположены старые корпуса, составляет 2,5 гектара, и, учитывая 

его центральное расположение, он представляет интерес для застройщиков. Губернатор в течение 

двух лет поручал региональному Минстрою и Департаменту имущества совместно с мэрией 

разработать концепцию развития освобождаемой территории, однако конкретные решения пока не 

приняты (https://sib.fm/last/news/2025/02/08/gubernator-novosibirskoj-oblasti-travnikov-zhdet-

predlozheniya-po-zastrojke-territorii-infektsionnoj-bolnitsy). 

Желающих, я думаю, найдется много. Но есть одно отягчающее обстоятельство. Корпус № 1, 

построенный в 1912 году, имеет охранный статус. Это здание стало первым в Новониколаевске, 

специально спроектированным для лечебного учреждения. В апреле 2023 года эксперты оценили его 

состояние как удовлетворительное, однако отметили необходимость ремонта некоторых 

элементов. Сейчас архитекторы опасаются, что после закрытия и переезда больницы “бесхозное” 

здание начнет быстро разрушаться. Но они надеются, что судьба участка решится быстро. 

 Пока власти ожидают появления претендентов на лакомый кусок земли, новосибирцы уже 

придумывают название для нового ЖК (никто не верит, что там сделают что-то низкое или хотя бы 

зеленое). Первым появился вариант ЖК “Чумовой”. 

 

 Давно я не была в Зоопарке. Но в конце декабря 2024 года с удивлением прочитала, что некие 

борцы за справедливость обратились в прокуратуру с заявлением о том, что у белых медведей вода в 

бассейне ХОЛОДНАЯ, что ее нужно подогревать. 

 Надо сказать, что, узнав об этом обращении, возмутились жители Новосибирска, у которых в 

тот момент не было ни отопления, ни горячей воды. 

 
быть вода. Так будет и в новом вольере, который построят уже с подогревом. Хотя медведица 

Герда, допустим, не купается, сколько ей воды ни наливай. Кай иногда заходит в воду, но в –20°C  

или в –30°C и он не идет купаться. Даже наличие воды зимой не является обязательным на все 

100%, берлог в снегу достаточно. Но в новом вольере подогрев будет, так как там будет 

подводное остекление, чтобы ничего не замерзло или лопнуло. 

 Чем дальше, чем быстрее летит время. Вот уже и зимний календарь закончился. Дальше – 

весна. 

В первых числах февраля прокурорскую 

проверку прокомментировал директор Зоопарка 

Андрей Шило. Он назвал это “сомнительной 

историей” и не согласился с требованиями, 

из-за которых зоопарк получил нагоняй от 

прокуратуры (https://newsib.net/novosti/direktor-

novosibirskogo-zooparka-obyasnil-nexvatku-

otopleniya-v-volere-belyx-medvedej.html).  

 Он пояснил, что 

Вода у медведей не должна быть 

горячая, она просто должна круглогодично не 

замерзать. Есть законодательство, в котором 

прописано, что круглый год в вольере должна  

https://sib.fm/last/news/2025/02/08/gubernator-novosibirskoj-oblasti-travnikov-zhdet-predlozheniya-po-zastrojke-territorii-infektsionnoj-bolnitsy
https://sib.fm/last/news/2025/02/08/gubernator-novosibirskoj-oblasti-travnikov-zhdet-predlozheniya-po-zastrojke-territorii-infektsionnoj-bolnitsy
https://newsib.net/novosti/direktor-novosibirskogo-zooparka-obyasnil-nexvatku-otopleniya-v-volere-belyx-medvedej.html
https://newsib.net/novosti/direktor-novosibirskogo-zooparka-obyasnil-nexvatku-otopleniya-v-volere-belyx-medvedej.html
https://newsib.net/novosti/direktor-novosibirskogo-zooparka-obyasnil-nexvatku-otopleniya-v-volere-belyx-medvedej.html

